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La Mairie est ouverte 
du lundi au jeudi de 8h30 à 12h00  

et de 13h30 à 17h30,
le vendredi de 8h30 à 12h00  

et de 13h30 à 17h00

Édito
Madame, Monsieur,

Après une pause estivale bien méritée pour chacun d’entre nous, toutefois 
perturbée par la chaleur, la sécheresse et les risques d’incendie, le temps 
est venu de penser à la rentrée.

Enthousiastes ou pas, nos écoliers retrouvent le chemin de l’école. Je 
souhaite qu’ils puissent s’épanouir au travers des programmes définis 
par l’éducation nationale et qu’ils apprécient les actions pédagogiques et 
éducatives déployées par les enseignants tout au long de l’année. Le service 
périscolaire est prêt à les accueillir et les divertir après une journée d’efforts.

Le mois de septembre rime avec la reprise économique. Après des mois 
bouleversés par la crise sanitaire, la guerre en Ukraine est venue déstabiliser 
l’ordre mondial. Plus grave, elle laisse des milliers de personnes dans le 
dénuement et la souffrance la plus totale.

S’ensuivent pour les pays européens, une inflation galopante, des restrictions 
annoncées de matières premières comme le gaz et le pétrole, nous obligeant 
à modérer nos consommations. 

Plus que jamais, l’esprit de solidarité doit s’imposer face à ceux qui 
rencontrent des difficultés d’ordres médical, familial ou professionnel.

Dans ce climat morose, il est bien difficile de rester confiant mais il est 
indispensable de lutter contre l’isolement. Pourquoi ne pas oser s’investir au 
travers des associations qui ne demandent que cela ? 

Ça ne coûte rien d’essayer pour se divertir ou se rendre utile ; c’est bon pour 
la santé et le moral !

C’est le moment car le mois de septembre correspond à la reprise des 
activités. Les liens sociaux que bon nombre d’associations véhiculent 
permettent d’assurer le partage des valeurs communes, de reconnaissance 
et d’intégration.

Il est tout de même bon de souligner les moments agréables que nous 
a offert l’été. Les passages du Tour de France masculin puis féminin ont 
permis de se rassembler au bord des routes pour encourager nos sportifs, 
le tout accompagné de groupes musicaux et de jeux divers organisés sur la 
place du village par plusieurs associations.

Nombreuses ont été les journées et soirées festives proposées sur notre 
commune, nous permettant d’apprécier la liberté retrouvée, comme avant 
la pandémie, tout en restant prudents bien sûr !

Autre point positif : les initiatives remarquables prises individuellement 
par des femmes et des hommes soucieux de prendre soin des autres, du 
territoire, de la planète. Une dernière en date : le nettoyage de chalets et 
refuges qui vient s’ajouter à la longue liste des associations dévouées à la 
personne ou à l’environnement.

Merci à vous tous qui donnez de votre temps et de votre énergie.

Sachez que la municipalité et les services ne manquent pas d’idées et 
peuvent vous accompagner dans la limite de leurs compétences et leurs 
disponibilités. 

En attendant, je vous souhaite une belle rentrée pleine d’énergie  
et d’espérance !

Bien chaleureusement.

Marie-Jo CLÉMENT
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Comme évoqué dans le bulletin précédent, la 
Chaume du Grand Ventron et son auberge sont 
mis en vente depuis 2020.

L’avenir de ce site suscite bien des interrogations. 
C’est pourquoi une réunion d’information initiée 
par les services de l’État a permis d’échanger 
avec les élus des communes de Ventron et 
Cornimont et différents partenaires locaux.

À la suite, notre conseil municipal a 
décidé de se positionner pour envisager la  
reprise d’activités.

Pour rappel 
L’ensemble de la propriété se situe au sein d’un milieu 
spécifique qui demande à être protégé : 

-  A l’intérieur du périmètre de la Réserve Naturelle du 
Massif du Grand Ventron,

-  Au droit de la hêtraie d’altitude et de la forêt 
ancienne classée au patrimoine mondial de 
l’UNESCO,

-  Aux abords de la zone sensible de protection de la 
faune et la flore,

-  A proximité de la zone de renforcement du  
Grand Tétras.

Face à l’absence de projet depuis de nombreux mois et 
le risque de se heurter à des investisseurs qui pourraient 
bouleverser l’activité économique et touristique de 
ce site, voire de le privatiser dans son intégralité et 
pourquoi pas le transformer en résidence secondaire, le 
conseil municipal s’est mobilisé pour envisager l’avenir 
de ce territoire prestigieux.

Une étude d’opportunités pour se déterminer
Ayant reçu appui et avis favorable des services de 
l’État, un groupe de pilotage s’est constitué.

Accompagnés par le Commissariat de Massif, la réserve 
naturelle, la Banque des Territoires (Caisse des Dépôts 
et Consignations), le PETR de Remiremont et ses 
Vallées, la Région, le Département, la Communauté de 
Communes des Hautes Vosges, les élus de Cornimont 
ont établi le cahier des charges.

Suite à l’appel à candidatures lancé dans le cadre d’un 
marché public, Le cabinet d’études CAPYIELD a été 
retenu et mandaté par la Mairie. Ainsi, depuis le mois 
de mai, il travaille sur plusieurs axes :

-  Mise en valeur et sensibilisation des visiteurs sur le 
patrimoine,

-  Réhabilitation de l’auberge,
-  Etude de nouvelles approches écotouristiques,
-  Mode de gestion, etc.

Courant juillet, le bureau CAPYIELD a organisé des 
groupes de réflexion au sein de l’auberge. L’objectif 
de ces ateliers a consisté à partager des constats, 
des expériences et formuler des propositions pour 
construire un projet en termes d’aménagement du site, 
d’accueil du public, de restauration, de déplacements, 
etc. L’étude, indispensable pour la suite des opérations, 
devrait aboutir courant novembre.

Intervention de l’Etablissement Public Foncier 
du Grand Est (EPFGE) dans le portage du projet.
Au cours de la séance du conseil municipal du 13 mai 
dernier, deux délibérations ont été prises pour autoriser 
la signature de la convention liant la commune avec 
l’EPFGE et signer un compromis de vente.

L’acquisition devrait se concrétiser par l’EPFGE 
courant septembre. Le bien acquis sera mis à 
disposition de la Commune qui pourra démarrer les 
travaux et engager les diverses démarches relatives 
à l’activité du site. Le remboursement devra s’opérer 
dans les 10 années à venir.

En conclusion 
Ce projet d’initiative publique porté par la Commune 
entre dans les objectifs d’un tourisme éco-responsable 
durable. Il s’agit d’organiser l’accueil des visiteurs tout 
en préservant le patrimoine naturel exceptionnel du 
site, en développant un partage des connaissances et 
une sensibilisation face aux comportements à adopter.

L’ouverture de l’auberge fait partie des objectifs à 
atteindre de façon à pouvoir équilibrer les finances.

Marie-Jo CLÉMENT

La chaume du Grand Ventron

Chaume du Grand Ventron

Table d'orientation du Grand Ventron
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Depuis plusieurs années, la Commune œuvre pour la transition écologique 
et pour favoriser la biodiversité à l’échelle de son territoire.

Le conseil municipal s’est positionné en vue d’acquérir le site 
hydroélectrique de Travexin. C’est donc le 9 février dernier que l’acte 
notarié suivi de la remise des clés s’est effectué au sein de l’étude 
notariale de Maître BERGERET à Remiremont.

Monsieur PETITJEAN le cédant et l’acquéreur, la commune de Cornimont, 
représentée par Madame le Maire, en présence de Maître DAVAL notaire 
à Cornimont, ont procédé aux démarches administratives.

L’équipement hydroélectrique de Travexin vient enrichir le parc 
hydraulique de la Commune qui en 2008 avait déjà fait l’acquisition d’une 
première turbine sur le secteur du Bas.

Sur Travexin, des travaux doivent être engagés afin de répondre à la 
réglementation, produire en toute sérénité et peut-être retrouver la 
possibilité de vendre notre production d’électricité à EDF.

Une étude est en cours avec le bureau « JACQUEL et CHATILLON ».

Afin de répondre aux obligations de restauration de la continuité 
écologique, la mise en conformité de plusieurs prises d’eau, dont la 
création d'une passe à poissons et la renaturation des sites seront nos priorités.

Les premiers travaux devraient démarrer au printemps prochain lorsque l’étude sera terminée et qu'il sera possible 
de travailler dans la rivière.

Marie-Jo CLÉMENT

S’il est une pénurie qui est autrement plus importante 
que la moutarde ou même l’essence, il s’agit bien de 
l’eau, véritable or transparent. On attribue des fortunes 
à des minéraux, des plantes ou encore à des énergies 
rares alors qu’elle est un produit dont on ne peut pas 
se passer. Que nous soyons homme, animal ou végétal, 
notre survie dépend d’elle. 

Présente sur la surface du globe à 71 % dont 3 % 
seulement d’eau douce, elle n’est distribuée au robinet 

que pour 5,2 milliards d’habitants ; 2 milliards d’humains 
n’y ont pas accès. Pour eux malheureusement, s’en 
priver ou l’utiliser avec parcimonie est une habitude 
de vie. En France, seule une prise de conscience ou un 
portefeuille peu garni incite à limiter sa consommation. 

Aujourd’hui, il est urgent d’inverser la tendance partout 
dans le monde comme à Cornimont. 

Pour rappel :

Si notre territoire est réputé pour 
ses nombreuses précipitations, nous 
constatons tout de même depuis 
plusieurs années un changement 
dans ces épisodes climatiques. Outre 
l’absence de neige régulière qui 
contribuait à la ressource hydrique, 
les averses se font plus rares et plus 
violentes avec comme conséquences 
un écoulement des eaux plus rapide, 
abîmant les sols et une moindre 
pénétration. C’est l’ensemble de la 
chaîne qui est perdant. La végétation 
profite moins, les racines à force 
puiseront moins loin générant des 
arbres plus fragiles car moins ancrés, 
les animaux peinent de plus en plus à 
s’abreuver et alternent entre des terrains 
trop secs et d’autres trop mouillés, 
développant alors des problèmes  
de santé.

Autre changement, les fortes chaleurs 
que nous connaissons sont de plus 
en plus fréquentes et durent plus 
longtemps. Accompagnées d’un 
vent continu, elles contribuent à 
l’appauvrissement des réserves en eau. 
Si cet appauvrissement n’est pas une 
nouveauté, en revanche, la période tend 
à s’allonger et à se généraliser. Ainsi, 
des sources jamais taries connaissent 
aujourd’hui la sécheresse. 

Le chiffre le plus bas atteint à 
Blancfaing est de 170 m3 / jour le 26 
octobre 2018. En 2020, nous sommes 
descendus à 201 m3 / jour. Le 11 juillet 
2022, nous ne sommes déjà plus 
qu’à 240 m3 / jour ! Chiffre que nous 
atteignions seulement au mois d’août 
en 2020. Quand on sait qu’il a fallu 
plus de 3 mois avant un retour à la 
normale cette année-là et que la saison 
estivale s’achevait, on peut se faire des 
cheveux blancs pour l’avenir. En effet, 
les gites et autres accueils touristiques 
se remplissent pendant les deux mois 
d’été ; la consommation journalière 
passe alors de 400 à 500 m3 / jour ! 

Pour pallier le déficit d’eau, les 
forages de Travexin prennent le relais. 
Cependant, ils ne peuvent prélever que 
350 m3 / jour au maximum. Le calcul est vite fait : si 
la baisse se poursuit, nous ne pourrons plus alimenter 
toute la population. Surtout lorsque des sources taries 
des particuliers nous obligent à compenser par des 
livraisons de citernes. Le cycle étant rompu, l’eau de 
ces citernes ne peut pas être consommée. Les usagers 
doivent alors acheter en complément de l’eau en 

bouteille avec tout l’impact écologique qu’il y a derrière. 
C’est un peu le serpent qui se mord la queue dans cette 
histoire. Alors, avant de ne plus avoir de queue du tout, 
il est temps de réagir ! 

Il existe beaucoup de petits gestes qui ne coûtent rien 
et peuvent même alléger la facture d’eau. Comme le 
dit le proverbe : ce sont les petits ruisseaux qui font les 
grandes rivières ! Plutôt au goût du jour celui-là…

Turbine de Travexin 

L’eau, cet or devenu rare

Barrage de la soumission - limite entre Ventron 
et Cornimont
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Quelques idées données en vrac :
-  Lorsque vous voulez faire chauffer l’eau de 

la douche, récupérez l’eau dans un seau 
jusqu’à ce qu’elle soit chaude. Cette eau peut 
être utilisée pour l’arrosage des fleurs ou le 
ménage en général. 

-  Idem pour l’eau en cours de chauffe et destinée 
à la vaisselle ; dans une bouteille propre, cette 
eau peut aussi être utilisée à d’autres fins 
(cafetière, eau des pâtes, etc.).

-  Utiliser l’eau bouillante (des pâtes, des 
légumes) pour désherber.

Les oyas sont des récipients en terre que 
l’on enfonce au pied d’une plante après les 
avoir humidifié dans une bassine d’eau. 
Devenus ainsi poreux, ils diffuseront l’eau 
dont nous les remplirons selon les besoins 
de la plante générant des économies d’eau. 

Donnez-nous vos idées anti gaspi, nous 
les condenserons et les partagerons 
avec le reste de la population. 

Aurore CALVI

Transition écologique
RÉHABILITATION CŒUR DE VILLE

Travaux réalisés par l’entreprise MOLINARI
La départementale 486 qui traverse notre commune était en bien 
mauvais état. Dans le cadre du programme d’entretien des routes, 
le Conseil Départemental a engagé les travaux pour remettre à neuf 
la voie de roulement. Un rabotage de plusieurs centimètres a été 
nécessaire pour retrouver une épaisseur correcte du bitume.

Le syndicat d’assainissement et le service des eaux se sont impliqués 
aux cotés de l’entreprise pour la remise à niveau des plaques d’égouts 
et des bouches à clés.

De son côté, la commune a profité de cette opération pour remettre en 
état ses trottoirs, organiser différemment les places de stationnement 
en bordure de route en privilégiant l’engazonnement et repositionner 
les passages piétons.

L’ensemble est désormais sécurisé, remis aux normes avec un 
écoulement des eaux amélioré.

Le planning serré a été respecté car il ne faut pas oublier que le tour 
de France était de passage le 8 juillet !

A ce jour, il reste à organiser le secteur du square du Saulcy pour 
retrouver parking et terrain de jeux aménagé pour les enfants.

L’ensemble des travaux a pu bénéficier de subventions émanant 
du Conseil Départemental et de l’Agence de l’Eau. Le détail de ces 
subventions sera publié ultérieurement.

TRAVAUX À LA MAIRIE
Le public et les services de la Mairie devraient retrouver 
leurs locaux entièrement rénovés et isolés sur le plan 
thermique courant novembre.

L’Agence Postale prendra place au rez-de-chaussée. 
Pour l’heure, l’acheminement des matières premières 
s’effectue normalement. Cependant, quelques 
imprévus sont venus bouleverser le planning initial 
des travaux comme la vétusté des cloisons nécessitant 
leur remplacement. 

Les horaires resteront semblables avec quelques 
aménagements à prendre concernant les services liés 
à La Poste puisqu’il faudra réaliser la comptabilité en 
fin de journée.
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Exemple d'oya

Trottoir avec places engazonnées

Façade 

L'accueil avec création de l'Agence PostaleSalon d'honneur
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Quartier de l’ancien cinéma 
Suite à la démolition du bâtiment, une nouvelle dalle 
vient d’être coulée. Elle demande un temps de séchage 
avant d’entreprendre les travaux de finition. Une allège 
est en cours de réalisation ainsi que le ravalement de 
façade de la maison mitoyenne.

Le remblaiement du site sera ensuite effectué, puis 
interviendra la réhabilitation de la voie de circulation 
sur le fond de la route du Droit.

En attendant, il faut redoubler de prudence 
notamment aux abords du carrefour route du 
Quartier et route du Droit.

Les ponts 
Secteur de Xoulces : Travaux en cours de 
réhabilitation et d’accessibilité du pont entraînant un 
élargissement de l’ouvrage par l’entreprise BONINI.

Secteur de Bonnegoutte : les travaux sont 
programmés et débuteront dès cet automne ou au 
printemps prochain.

Pont de l’Abattoir : l’étude est en cours et le 
financement est acté.

Le programme voirie 
Chaque année un programme est dédié à l’entretien 
des routes ; ce qui permet de garder un ensemble 
routier en bon état.

Au programme 
2022 : voiries 
secteur des 
Petites Alpes – 
des Têtes – des 
Champs Courbés 
– la Chaume - rue 
C h a r l e m a g n e , 
etc.

Au vu du résultat du marché, des options seront peut-
être à envisager. 

Travaux réalisés : place à retourner sur le secteur de 
Parfongoutte dans le but de faciliter le retournement 
des camions de déneigement qui arrivaient sur une 
impasse et qui devaient redescendre la route en 
marche arrière pour retrouver la route principale.

La rue des Myrtilles
C’est un important chantier qui se profile avec 
une réhabilitation prévue en plusieurs phases. Le 
géomètre procède au plan d’alignement et contacte 
toute personne concernée par les travaux. L’étude de 
faisabilité réalisée en interne est terminée.  Une réunion 
d’information sera programmée avec les riverains dès 
cet automne.   

Réfection d’un mur sur la rue des Grands 
Meix
La sortie du parking CHARMY est désormais en partie 
sécurisée. L’occasion également de régulariser des 
propriétés qui méritaient de revoir leur alignement.

BÂTIMENTS DE LA COMMUNAUTÉ DE COMMUNES 
DES HAUTES VOSGES ET SALLE DES FÊTES
Les bureaux de la CCHV
Depuis le mois d’avril, les services de la CCHV ont pris 
leurs quartiers au sein des nouveaux locaux qui leur 
sont dédiés puisque le siège est établi dans notre cité.

Un bail est signé pour une durée de 12 ans 
reconductible entre nos deux collectivités pour la mise 
en location de l’ensemble du bâtiment à l’exception de 
la salle des fêtes.

Ce sont ainsi plus de 853 m² de bureaux et d’espaces 
de stockage qui sont mis à disposition de la CCHV. Le 
montant du loyer s’élève à 40 000 € par an auquel 
s’ajouteront les charges de fonctionnement (eau, 
chauffage, électricité, entretien, etc.).

Après accord de la commune, la CCHV est autorisée 
à sous-louer une partie de ses locaux. C’est ainsi que 
le syndicat d’assainissement Cornimont/La Bresse 
retrouve son emplacement en partenariat avec la CCHV.

La salle des fêtes 

Salle des fêtes

Elle se trouve transformée tant par la rénovation des 
murs et leurs nouvelles teintes que par la mise aux 
normes de sécurité et d’accessibilité. La sonorisation est 
de bonne qualité. Les sanitaires répondent désormais 
aux normes en vigueur.

Même si la CCHV a priorité pour la tenue des conseils 
communautaires, les associations retrouvent leurs 
habitudes, comme par exemple le club de l’amitié les 
mardis après-midi pour les jeux de cartes.

Les réservations se font obligatoirement à l’accueil de 
la Mairie auprès de Jackie BENACCHIO.

A ce jour, il reste encore quelques menus travaux à 
effectuer et le mobilier à renouveler. 

Cette opération globale va permettre de réduire la 
consommation des énergies fossiles. Celles-ci sont 
responsables de la montée des gaz à effet de serres, 
néfastes pour l’environnement. Mais également de 
répondre aux normes de sécurité et d’accessibilité  

en vigueur pour l’accueil du public tout en redonnant 
un coup de jeune aux locaux qui en avait bien besoin !

Cuisine

Le Plan de financement
Total des dépenses afférentes au bâtiment :  
 1 416 000 € HT

Subventions obtenues :  
CEE :  19 457 €

CLIMAXION : 85 506 €

DSIL : 114 979 €

Total : 219 942 € 

NOTRE DAME DE LA PAIX
Le monument entièrement rénové surplombe à nouveau 
le village en veillant sur ses habitants. L’éclairage par 
panneaux photovoltaïques doit être installé courant 
septembre. Les échafaudages étant démontés, il nous 
faut faire appel à une entreprise spécialisée dans le 
travail en hauteur pour ne prendre aucun risque !

Lors de notre rendez-vous avec nos amis allemands en 
octobre, dans le cadre des rencontres de jumelage, il 
devrait être possible d’admirer notre statue habillée des 
couleurs des drapeaux de nos deux pays !

Panneaux photovoltaïques

Marie-Jo CLÉMENT
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Pose de la dalle

Pont secteur de Xoulces

Place à retourner secteur de Parfongoutte Mur rue des Grands Meix
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L’église 
Un pan de toit étant en bien mauvais état, il est 
nécessaire de prévoir des travaux de réfection de la 
toiture. Pourquoi ne pas profiter de l’occasion pour 
envisager la pose de panneaux photovoltaïques ? Un 
professionnel certifié a été contacté pour étudier la 
faisabilité du projet.

Aviez-vous remarqué le gisant situé à droite de la 
grande porte d’entrée donnant sur la rue principale ? 
Un traitement lui a été accordé pour le garder en état. Il 
reste à améliorer la grille qui l’entoure pour lui redonner 
l’éclat qu’il mérite.

Gisant à l'église

Machine à vapeur
Afin de faciliter le travail de désherbage, un appareil 
électrique à diffusion de vapeur ressemblant au 
« GLUTTON » de marque OELIATEC de fabrication 
française (en Bretagne) est venu remplacer le matériel 
existant (désherbage au gaz). Notre courageux Frédo le 
manie avec efficacité et améliore ainsi ses conditions 
de travail. Cependant, en raison de la sècheresse qui 
a sévi cet été, cet appareil qui utilise de l’eau est resté 
forcément au garage.

Travail d’Intérêt Général TIG
La commune s’est inscrite dans une démarche d’accueil 
de personnes devant réaliser un travail d’intérêt général 
suite à une peine infligée par la justice, en réparation 
d’une faute commise.

C’est ainsi que nous avons fait la connaissance d’un 
homme soucieux d’effectuer sa mission correctement 
et avec qui nous avons établi une relation de confiance.

Le travail réalisé aura été utile puisque le terrain de pétanque 
de la Sermande est à nouveau accessible aux joueurs ; le 
club de l’amitié pourra ainsi organiser ses concours.

Cette action formatrice pour l’intéressé a pu se réaliser 
grâce aux différents services de la Mairie qui ont 
accepté cet encadrement.

Après avoir échangé avec ce jeune homme, il s’est avéré 
que nous avons découvert quelqu’un de passionné 
et qui possède en lui des qualités relationnelles et 
humaines remarquables.

Merci à lui !

Jugez par vous-même 

Terrain de pétanque de la Sermande

Remise en état du terrain de jeu de 
quilles aux abords du chalet de la voie 
verte par les services techniques

Jeu de quilles à la Voie Verte

Voilà deux années que le club de l’amitié est resté sans 
activité suite à la crise sanitaire. Avec l’arrivée des beaux 
jours et l’assouplissement des contraintes sanitaires, 
chacun ressentait l’envie de partager des moments de 
détente et retrouver simplement ses habitudes de jeux.

Il était indispensable de redonner un petit coup de 
neuf à divers équipements.  L’abri et la piste du lancer 
de quilles ont subi les affres du temps, et également 
celles des incivilités ; espérons que les réparations 
tiennent bon et que nos joueurs puissent s’adonner 
tranquillement à leur passion.

Marie-Jo CLÉMENT

E
�
��

r�
�
�
��

�n
�

T
r�

v�
�
�

Machine à désherber à vapeur

Organisé sur trois semaines, l’objectif est d’inciter un 
maximum de salariés et d’élèves à se rendre sur leur 
lieu de travail/scolarité par des modes de déplacements 
durables : marche, vélo, trottinette, TER, bus, tram, 
covoiturage, trottinette électrique, monoroue, etc.

Les déplacements pris en compte sont les trajets 
domicile-travail/école, y compris lors de la pause 
méridienne.

Cet événement est également solidaire : le total des 
kilomètres parcourus en mode alternatif à la voiture 
individuelle sur la période du Défi par l’ensemble 
des participants sera converti en dotation financière. 
Elle sera versée au bénéfice d’une structure œuvrant 
dans les domaines des mobilités actives, partagées, 
solidaires ou inclusives.

Les services administratifs et techniques de la Mairie 
ainsi que les conseillers municipaux ont été invités à 
participer à cette action du 2 au 22 mai 2022.

Ce sont 15 participants qui se sont déplacés à pied ou 
en vélo ces jours-là pour un déplacement « moins » 
impactant pour notre environnement : 447 km ont été 
parcourus en vélo et 726 km à pied.

Dans la catégorie à pied : Annette a fait 90 km 
(domicile-mairie-école parfois 3 aller-retour par jour).

Dans la catégorie vélo : 
-  David : 105 km (domicile-travail-réunions de 

chantier-rdv sur le terrain)
-  Sylvie : 75 km (domicile-travail 2 fois par jour)

Et bien d’autres encore :
-  en vélo : Arnaud, Damien, Jean-Luc, Jean-Michel, 

Samuel, Fabien, Martine,
-  à pied : Marie, Jackie, Valérie.

Un focus particulier sur les élèves du primaire et leurs 
accompagnatrices (Léa, Nurcan, Nadia et les Nathalie) 
qui vont manger au collège tous les midis pour un total 
de 526 km parcourus sur cette période et 105 kg de 
CO2 évités.

Total de l’action : vélo et à pied 1 173 km et 234,62 kg 
de CO2 en moins.

(Voir photo du tableau du Défi tenu par les élèves de 
l’école du Centre qui ont également joué le jeu).

Merci à tous pour cette belle participation et souhaitons 
que cela perdure dans le temps. Notre belle planète en 
a vraiment besoin !

Martine GÉHIN

Ouvert à toutes et à tous, le « Jour de la Nuit » est une 
grande manifestation nationale de sensibilisation à la 
pollution lumineuse, à la protection de la biodiversité 
nocturne et à la beauté du ciel étoilé. La 14ème édition 
aura lieu le samedi 15 octobre 2022. Elle est initiée par 
l'association « Agir pour l'Environnement ».

La municipalité de Cornimont a décidé de participer 
à cet événement en organisant diverses animations 
autour de ce thème.

Le programme définitif n'étant pas encore arrêté au 
moment de la publication de ce bulletin, nous pouvons 
cependant déjà vous annoncer une conférence sur 

les effets de la 
pollution lumineuse, 
une observation 
des étoiles avec 
télescopes (si 
les conditions 
météorologiques le permettent) et une extinction 
temporaire des lampadaires publics de certains 
secteurs permettant aux habitants de mesurer leur 
impact.

À suivre…

Roger NICAISE

Défi J’y Vais

Le jour de la nuit

Tableau Défi j'y vais à l'école du Centre
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L’impensable est arrivé dans les 
Vosges,  
chez nos voisins…
Grâce à la réactivité des sapeurs-pompiers, de l’aide 
des agriculteurs du secteur et des habitants, ils ont 
pu éviter le pire ! Un grand merci à tous ces acteurs 
qui ont prêté main forte afin de préserver dans la 
mesure du possible notre patrimoine.

72 
hectares 
de forêt 
sont tout 
de même 
partis en 
fumée !

Alors restez 
extrêmement 

vigilants !

Prévention  
incendie

Organiser les barbecues loin 
de la végétation, qui peut 

s’enflammer.

Donner l’alerte en appelant 
le 112, le 18 ou le 114  

(personnes malentendantes) 
et tenter de localiser le feu 

avec précision.

Jeter ses mégots dans  
un cendrier (et non au sol   

ou par la fenêtre de sa voiture.)

S’abriter dans un bâtiment.  
La voiture n’est pas un endroit 

sûr car facilement  
inflammable.

Réaliser ses travaux loin  
de la végétation et  

prévoir un extincteur  
à portée de main.

Rester informé de la situation 
et écouter les consignes  

des secours et/ou de  
la mairie.

FEUX DE FORÊT
ET DE VÉGÉTATION

PRÉVENIR LES DÉPARTS DE  FEUX

SE PROTÉGER DES FEUX

114 112

18

Printemps 2020 
Il fait beau, il fait chaud, mais je dois rester enfermée à 
cause d’un fichu virus. J’en ai marre, j’ai l’impression 
de devenir folle. Je reste toute la journée devant mon 
ordinateur pour bosser et je n’ai même plus la possibilité 
de prendre l’air (pollué du métro et des rues de Paris) 
avant et après le boulot. Je reste cloîtrée, et même mes 
courses me sont livrées. Ce n’est pas en faisant le tour 
de mes 20 m2 que je vais me dégourdir les jambes !

Été 2020 
Je viens d’arriver dans les Vosges, plus exactement 
dans un village nommé Cornimont. C’est magnifique !  
Tous ces verts, ces bruns, ce bleu du ciel ; tout me 
ravi. Je n’avais jamais pensé venir un jour dans les 
Vosges. D’habitude, je préfère la Méditerranée mais 
cette année, l’idée d’être entassée sur une plage ne me 
séduisait pas trop. J’ai bien fait ; ici c’est calme, les 
habitants sont très accueillants (si, si). L’eau des lacs 
est belle et fraîche et les glaces sont délicieuses. Je 
n’oublie pas bien-sûr les spécialités culinaires au nom 
imprononçable telles que Tofailles, Munster, etc. La nuit, 
je dors dans un mobil home. Incroyable la place que j’ai 
dedans, encore mieux que mon appartement minuscule 
qui me coûte encore plus cher.

Novembre 2020 
C’est reparti pour le télétravail et l’exercice dans mon 
20 m2. J’en ai marre ! Plus de cinéma, plus de concert, 
juste le boulot. Toutes les nuits, je rêve de Cornimont et 
de ses sentiers. Je vais acheter là-bas. Quitte à faire du 
télétravail, autant le faire dans un lieu agréable.

Janvier 2021
J’arrive à Cornimont et je respire enfin ! Je crois que 
c’est encore plus beau sous la neige. Tout est blanc 
et feutré. Les lumières de la ville scintillent dans les 
boules que se lancent les enfants en riant. Au moins, 
ça a le mérite de me faire oublier définitivement ma 
première idée ! Je rêvais d’habiter une yourte. Je voulais 
l’installer près du petit ruisseau dans la clairière tout là-
haut ! Vivre au son de l’eau avec pour seule compagnie 
la visite des lièvres, renards et chevreuils. Mais quand 
j’ai appelé la Mairie, ils m’ont dit que je n’avais pas 
le droit d’implanter une habitation légère ailleurs qu’au 
terrain de camping. J’en aurais pleuré de déception. 
Aujourd’hui, je les remercie. Je ne suis pas certaine de 
vouloir emprunter la route enneigée ; déjà au centre, je 
trouve que ça glisse malgré les pneus « neige ». 

Mars 2021
Décidément, ça ne va pas aussi vite que je le voulais. 
Après avoir fait le tour des terrains constructibles, j’ai 
à nouveau dû revoir mon projet. Il y en a certes, mais 
certains ne sont pas raccordables au réseau d’eau, ou 

encore je dois financer l’extension de la ligne électrique, 
je rêvais d’une maison de plain-pied et la disposition du 
terrain l’empêche – c’est trop en pente – bref que des 
complications. Heureusement, j’ai rendez-vous avec 
une agence pour faire le tour des maisons en vente. 

Été 2022 
Cela fait un an que j’habite Cornimont. Je suis la plus 
heureuse des personnes. J’ai même rencontré un … 
comment s’appellent-ils déjà ? Ah oui un counehet ! 
Imprononçable si vous voulez mon avis. Mais j’adore 
son accent vosgien et les mots qu’il emploie pensant 
qu’ils existent dans le dictionnaire. Désolée, mais 
trisser (de l’eau), je ne le trouve dans aucun, hormis 
celui de patois … 

Cet été, il fait toujours beau et chaud. Pourtant nous 
ne sommes qu’en juin. J’ai voulu remplir ma piscine. 
Je sais qu’il y a un arrêté pour l’eau mais j’ai une 
source qui coule toujours autant. Je pensais pouvoir et 
bien non ! Mon counehet m’a confirmé que je devais 
participer à l’effort et ne pas consommer inutilement. 
Donc, ne pas laver ma voiture, fermer les robinets, 
prendre des douches plutôt que des bains et ne pas 
remplir ou changer l’eau des piscines et spa… Tant 
pis, c’est toujours mieux ici ! Et je peux encore arroser 
mon jardin le soir tard ou le matin tôt avec l’eau de 
la citerne de récupération. Au moins, j’ai des légumes 
délicieux. Je ne savais même pas que j’avais la main 
verte. L’année prochaine, je voudrais agrandir et faire 
une grosse terrasse. Je crois que je vais demander à 
la Mairie avant. Je suis sûre qu’au service urbanisme, 
ils sauront me répondre. J’ai vu passer un article 
mentionnant des pourcentages à ne pas dépasser, 
des permis à déposer ou non. Pour le moindre projet 
maintenant, je préfère leur demander. Au moins, je suis 
sûre de ne pas avoir de mauvaise surprise ou pire de 
devoir démonter pour ne pas avoir déclaré. 

Aurore CALVI

Attention ! Clichés en  
perspective sur fond de vérité !

Le 8 juillet, CORNIMONT a eu l’honneur de voir passer 
le Tour de France.

Par cet après-midi ensoleillé, la place de la Pranzière 
fut prise d’assaut par six groupes musicaux, un marché 
artisanal, des jeux d’antan en bois et une kermesse 
organisée par l’E.C.S.P.

Après le passage de la caravane publicitaire, Jean-Louis 
et Angèle CLAUDEL et leurs amis musiciens ont fait vibrer 
notre commune jusque tard dans la nuit. Les acteurs 
habituels du marché hebdomadaire, le bar du Centre,  

l’ÔPEGO et l’E.C.S.P. ont proposé des produits locaux, 
barbecues et petites douceurs sucrées. Les jeux d’antan 
en bois ont ravi petits et grands dans l’attente et après 
le passage des coureurs.

Cette journée s’est passée dans une excellente humeur 
et une grande convivialité.
Merci à toutes et à tous pour leur implication ; cette fête 
du vélo fut une réussite totale.

Marie-Josée FRANÇOIS

Passage du Tour de France

Passage du Tour de France La caravane

Incendie au Ménil
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LES ACTIVITÉS DE L’UNSS DU COLLÈGE DE 
CORNIMONT
Cinq élèves ont participé aux 
championnats de France UNSS de 
raid nature sur l’Ile de la Réunion. 
Entre compétition, découverte du 
volcan et autres activités, ces élèves 
se sont classés 11ème.

Ce fut une année exceptionnelle pour 
l’association sportive du collège : 
des élèves se sont qualifiés pour 
plusieurs championnats de France 
(ski nordique, ski alpin, raid, escalade, 
course d’orientation et VTT).

35 élèves de la section 
montagne ont participé en 
VTT à un stage de fin d’année  
« développement durable » au mois 
de juillet dans la vallée de Thann. 
Après deux nuitées au camping de Cernay, ils sont allés 
grimper au rocher du Hirnelstein à Steinbach.

Un grand bravo à tous ces jeunes sportifs !!!!

LE CLUB DE B.M.X.
Trois pilotes du Cornimont BMX ont été 
sélectionnés pour les challenges mondiaux de 
BMX à Nantes du 24 au 31 juillet 2022.

La sélection s'est faite suite à trois courses sur 
le quart nord-est de la France ; cette année à 
Lille, Schwenheim et Messigny-et-Vantoux. 

Hanna GAMAIN, 10 ans, s’est classée 3ème, 
Louise MOUGEL, 13 ans, classée 3ème et Émile 
MOUGEL, 16 ans qui a remporté le 1er prix de 
sa catégorie. 

Ces bons résultats leur ouvrent les portes des 
championnats de France, mais également des 
challenges mondiaux de BMX.

Un rêve pour ces trois pilotes qui vont faire 
le déplacement avec un parent et un des 
entraîneurs pour participer et partager leur 

passion avec les meilleurs pilotes de la planète. 

Vous pouvez suivre leurs évolutions et les nouvelles 
du Club sur le Facebook Cornimont BMX, mais aussi 
participer aux actions mises en place notamment des 
cagnottes Leetchi.

Le sport à Cornimont

Raid nature sur l'Île de la Réunion A
�
�m

a�
i�

n
�LE FOOTBALL CLUB DE LA HAUTE MOSELOTTE 

(FCHM)
Fusion en 2016 des structures 
de Cornimont et de La Bresse, le 
FCHM représente aujourd’hui 230 
licenciés. Il comprend 10 équipes 
d’enfants encadrés par les 18 
coachs de l’Ecole de Foot du club !

Les seniors ne sont pas en reste 
avec 3 équipes encadrées par 6 
coachs.

La saison 2022-2023 verra la mise 
en place de nombreux axes de 
développement :

•  Consolidation de l’Ecole de 
Foot avec la poursuite de la 
formation des coachs,

•  Création d’entraînements spécifiques de gardien,
•  Développement de l’arbitrage avec des formations 

spécifiques,
•  Création de tournois hors zones pour stimuler la 

synergie interclubs,
•  Renforcement du « sponsoring » afin de bénéficier 

entre autres d’équipements de qualité,
•  Accent sur la communication Réseaux Sociaux et 

Site Internet.

Le club bénéficie de deux stades à Cornimont et de 
deux stades à La Bresse. Trois arbitres internes au club 
seront actifs pour cette saison.

Le FCHM dispose d’une excellente dynamique 
organisationnelle avec déjà de nombreux événements à 
son actif (trois tournois, un spectacle artistique annuel, 
les feux de la Saint-Jean), dynamique qui est rendue 
possible grâce au soutien d’une trentaine de bénévoles. 
D’autres événements en projet feront l’objet d’une 
communication ultérieure.

Il est toujours possible pour des parents d’adhérents 
ou de non-licenciés de rejoindre les rangs du FCHM 

afin d’étayer son organigramme et de participer aux 
différentes actions à mener.

Le FCHM se veut être un club jeune, dynamique et 
familial, avec un vrai état d’esprit qui se construit dans 
le respect des valeurs du sport et autres. Il est ouvert, 
engagé, à l’écoute de ses joueurs et sa détermination 
est guidée par un comité qui met à l’honneur l’entente 
entre ses joueurs et le plaisir de pratiquer ce magnifique 
sport d’équipe !

Contacts : Cédric BROLIS, Président 

École de Foot : Gwenaël WOLFERSBERGER 
06.12.28.42.48
Communication : Pierre THOUVENOT - 
06.03.31.43.14
Email : fchautemoselotte@gmail.com
Facebook : Football Club de la Haute Moselotte
Site Internet : https://fchautemoselotte.hubside.fr

Marie-Josée FRANÇOIS

BMX trois pilotes counehets

FCHM les petits débutants

L'équipe U15

Contact : Régis MOUGEL, Président

Email : bmx.cornimont@gmail.com 
Facebook : Cornimont BMX 
Site internet : http://www.cornimontbmx.com/

Association sportive du collège Hubert CURIEN

Contacts : Thibaut POIROT et Igor CUNY 
Email : ce.0881397@ac-nancy-metz.fr
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Citoyenneté
Le 14 mai, suite à notre invitation, deux jeunes hommes se sont présentés pour recevoir 
leur première carte d’électeur. Une participation très faible en raison de l’éloignement 
dû aux études ou peut être en relation avec le contexte général peu favorable aux 
échéances électorales.

Merci à eux d’avoir pris la peine de se déplacer !

Fête des mères
Le 28 mai, le temps venu d’accueillir les mamans et leurs bébés sans 
oublier les papas bien sûr.  Accompagnés de plusieurs responsables 
d’associations (les ADMR, la crèche « les petits amis de Oui Oui » et 
l’ECSP), les élus ont souligné le rôle essentiel que tient la famille. Elle 
reste la cellule où l’enfant puise l’amour, le soutien et où il apprend 
ses droits et devoirs envers la société. C’est au milieu des sourires 
et gazouillis, dans la joie et la bonne humeur, que chacune a pu présenter son bébé et recevoir quelques présents.  
La cérémonie s’est terminée autour du verre de l’amitié, façon de faire plus ample connaissance. 

Marie-Jo CLÉMENT
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Comme promis par la commission 
animation en 2021, l’été 2022 a été 
riche et varié en animation.

Tous les vendredis, des artistes 
et interprètes ont permis aux 
counehets et aux touristes de  
se divertir.

Un grand merci à tous ceux qui 
ont permis le bon déroulement 
et qui ont contribué au succès de 
ces soirées (services techniques, 
membres de la commission, 
artistes etc.).

Bien entendu, le service communication de la Mairie 
est également remercié pour le travail fourni : affiches 
colorées installées aux deux entrées de la commune, flyers 
distribués par les élus dans les boîtes aux lettres, etc.

Cette saison 2022 s’est achevée et nous travaillons déjà 
sur l’année 2023 afin de pouvoir vous proposer toujours 
autant de moments de convivialité et de partage.

A l’année prochaine !!!

Marie-Josée FRANÇOIS

Nouveaux habitants
Le 21 mai, les nouveaux 
habitants étaient invités à faire 
connaissance avec les élus. Le 
moment idéal de les remercier 
pour avoir fait le choix de 
s’installer à Cornimont. Mais 
aussi l’occasion de présenter 
notre commune avec ses 
services, ses associations et tout 
ce qui touche à l’attractivité de 
notre territoire. Ces échanges 
fructueux et forts sympathiques 
permettent d’établir des liens 
cordiaux pour l’avenir et souvent 
de renforcer le tissu associatif. 

Bienvenue à tous !

Du 3 au 9 octobre 2022 se déroulera la 
semaine de la Brioche de l’Amitié. Cette 
animation consiste en la vente de brioches 
dont la recette est reversée à l’ADAPEI 
(Association des Parents et Amis d’Enfants Inadaptés). 
Cette association œuvre pour les personnes handicapées 
et leur famille afin d’améliorer leurs conditions de vie : achat 
de matériel d’aide au handicap, rénovation de bâtiments 
d’hébergement, etc.

Après deux années particulières au cours desquelles la 
vente en porte à porte n’a pas pu se réaliser, le 8 octobre 
prochain, les bénévoles frapperont à votre domicile et vous 
proposeront des brioches toutes fraîches à l’heure du petit 
déjeuner. 

Nous sommes à la recherche de bonnes volontés ; si vous 
souhaitez vous investir dans ce projet, merci de vous faire connaître 
en Mairie. Une réunion de préparation aura lieu courant septembre.

Annette MARCHAL

Accueil des nouveaux habitants

Fête des mères

Animations d’été

Brioches de l’AmitiéPlusieurs rendez-vous bien 
sympathiques se sont déroulés

Car'All Alone

Molto Vivo en concert à l'égliseTribute Serge Gainsbourg



1918

J�
�
�
e�

�

J�
�
�
e�

�

L’année scolaire s’est bien terminée. Pour la dernière 
période, le thème du mercredi a été le suivant :  
« AUTOUR DU JARDIN » avec :

-  Des animations avec l’association HIRRUS pour 
l’observation des oiseaux et des insectes de 
notre village.

-  La recherche et 
identification des insectes, 
des petits oiseaux autour de 
notre structure.

-  Une sortie au Parc de 
Wesserling avec atelier de 
feutrage traditionnel.

-  Une sortie à la piscine de La 
Bresse.

-  La création d’un banc de 
l’amitié et installation dans 
la cour de l’école du Centre.

-  La plantation d’un 
mini-jardin et création 
d’épouvantails avec l’aide 
des services techniques.

Cet été s’est annoncé « chaud » au 
centre de loisirs de Cornimont et le 
nombre d’inscriptions fut croissant par 
rapport aux années précédentes.

Pour leur plus grand bonheur, les enfants 
ont pu retrouver leurs copains et copines 
durant les vacances aux mois de juillet 
et août, et s’en faire de nouveaux. En 
effet, nous accueillons avec plaisir des 
enfants de communes extérieures.

Huit jeunes animatrices dynamiques, 
impliquées et motivées ont animé les 
vacances de vos petits et proposé des 
activités variées. Beaucoup de sorties 
ont eu lieu, avec au programme :

-  Journée au lac en vélo avec 
l’association Ballast.

-  Journée escalade au site du Ménil 
avec le Club Alpin Français de 
Cornimont.

-  Intervention avec l’association 
Rando’Nett.

-  Sorties aux parcs d’attractions 
Pokeyland, Fraispertuis et à la piscine 
de Munster.

-  Matinée géocoaching avec un 
intervenant.

La municipalité remercie l’ensemble 
des acteurs et intervenants qui ont contribué au bon 
fonctionnement et à l’animation de la structure.

Marie-Josée FRANÇOIS 
Isabelle MOUGIN

LA RENTRÉE DES 
CLASSES 2022/2023

À l'école du Centre, 70 enfants ont pris le chemin de 
l'école maternelle. Ils sont 75 en cours élémentaire, 
dont une seule des classes comporte 2 niveaux 
 (CE1/CE2). À l'école des Champs à Nabord, 39 élèves 
sont répartis dans 2 classes : 15 en CE1 et 24 en CM2.

Aucune classe n'a été fermée pour cette rentrée, ce qui 
est une excellente nouvelle. Cependant, la diminution 
continue des effectifs laisse entrevoir qu'il n'en sera 
peut-être pas de même pour les prochaines années. 

Cette rentrée est marquée par l'arrivée de matériels 
informatiques dans chaque classe élémentaire avec 
pour chacune un vidéoprojecteur interactif et un lot de 
tablettes tactiles et de claviers. Voilà qui va permettre 
aux enfants de se familiariser avec la technologie 
numérique et de prendre de bonnes habitudes quant 
à son usage.

Cet investissement financé en partie par la Commune 
est subventionné à hauteur de 80 % par l’État.

En cette année 2022, la cantine scolaire a pu être 
assurée par le collège. 
Notons le nombre record 
d'enfants accueillis chaque 
jour (jusqu'à 82 enfants), 
ce qui n'avait jamais été 
constaté.

Un grand merci au personnel 
communal qui encadre les 
enfants pendant ce temps 
de midi.

Roger NICAISE

CONCOURS D'ÉCRITURE 
ET D'ILLUSTRATION 
2022 
Comme chaque année, la commune a invité les écoles, 
l'EHPAD Le Couarôge et tous les habitants le souhaitant à 
déposer en Mairie leurs textes et/ou illustrations.

Le thème retenu pour cette année était : « Chut... c'est un 
secret ».

Ce sont 7 œuvres qui ont été soumises à l'appréciation du jury. 
Ce dernier a décidé d'attribuer 7 prix dont voici le palmarès :

Prix du jury : toutes les classes de l’école maternelle 1,2,3 Soleil 
    • Toutes petites sections : Mme AUBERT.
    • Petites sections : Mmes PITSCH et CLAUDEL, 
    • Grandes sections : Mmes NADAL, REMY et GELIN

Prix de l'originalité : classe de CE2/CM1 de l‘école des Champs à Nabord de Mme HANS
Prix de l'illustration : classe de CM1/CM2 de l‘école des Champs à Nabord de Mme DAVAL
Prix de composition graphique : classe de CP/CE1 de l‘école du Centre de Mme HALLER
Prix de l'inventivité : classe ULIS de l’école du Centre de Mmes JANTZEN et POIROT
Prix littéraire : résidents de l'EHPAD Le Couarôge
Prix de l'humour : classe de CE1/CE2 de l’école du Centre de Mme MOUROT

Lors de la cérémonie qui s'est déroulée le 1er juillet au centre de polyactivité, chaque groupe s'est vu remettre avec le 
diplôme un bon d'achat de 50 € pour des livres, des revues ou du matériel informatique. L’après-midi s’est terminée 
autour d'un goûter.

Toutes nos félicitations aux participants qui ont fourni un travail remarquable.

Roger NICAISE

L’ALSH de Cornimont

Banc de l'amitié réalisé par les enfants

Repas à la cantine au collège

Concours d'écriture

Parc de Wesserling
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CHANTIER JEUNES
Cet été, du 18 au 22 juillet, s’est déroulé le désormais 
traditionnel Chantier Jeunes organisé dans la Réserve 
Naturelle du Grand Ventron. Les jeunes, issus des 
classes de 3ème et 4ème du collège de Cornimont, ont 
restauré le sentier des Douaniers qui mène du col 
d’Oderen à la chaume du Felsach et entretenu des 
pièges à sédiments le long de la route du Bockloch. 

L’objectif de ce chantier est d’impliquer les jeunes dans 

la protection du 
patrimoine, mais 
aussi de partager 
des savoirs entre 
générations tout 
en proposant des 

activités ludiques les après-midis. Les jeunes sont 
encadrés par des animateurs de l’ECSP, des agents de 
la Réserve Naturelle à l’initiative de ce chantier et des 
bénévoles des Clubs Vosgiens de Cornimont, Ventron 
et Mulhouse-Crêtes. L’ECSP est le coordinateur de ce 
projet, soutenu par la CAF. 

Bravo et merci à ces jeunes impliqués et dynamiques et 
merci également à tous les acteurs de ce projet.

Annette MARCHAL

UN PEU DE COULEUR...
Que l’on rentre ou sorte de Cornimont, on ne voit 
plus qu’elle : la fresque de l’école des Champs 
à Nabord. Validée dans le cadre du Festival des 
Arts Mélangés et portée financièrement par la 
Communauté de Communes, elle a été réalisée par 
un collectif de 4 artistes avec le Conseil Municipal 
des Jeunes de Cornimont.

Pensée et imaginée sur le thème de l’Éclosion de 
culture printanière, c’est une explosion de couleurs 
qui nous font retrouver la biodiversité 
des champs de notre enfance. Nous 
y trouvons encore des bleuets et des 
coquelicots qui ont fini par disparaître 
de notre horizon. Là, sur ce mur, ils 
resteront longtemps et ne seront pas 
taxés « d’indésirables ». 

Ils nous rappellent aussi que la 
biodiversité est nécessaire pour que 
le « vivant » garde sa place sur notre 
belle terre. Les services communaux 
ont eux aussi participé activement à la 
réalisation de ce projet. Il a fallu nettoyer 

le mur, recrépir à certains endroits et déposer 2 
sous-couches de peinture blanche avant d’appliquer 
le bleu choisi par les artistes pour obtenir ce beau 
contraste entre toutes les couleurs. 

Merci à toutes et tous qui ont permis de nous 
conforter dans le fait qu’il suffit parfois de penser 
autrement pour que nos villes et villages trouvent ou 
retrouvent un visage gai et accueillant. 

TRÈS BELLE RÉALISATION QUI DONNE DES IDÉES !!!

Jimmy SCHMITTER et Martine GÉHIN
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QUEL BILAN ?
Si cette année 2021/2022 a été moins marquée par les vicissitudes pandémiques de ces 
derniers temps, elle a été le théâtre de quelques évolutions notables à l’ECSP : beaucoup de 
projets, d’énergies, de sourires, de nouvelles têtes et d’activités que nous allons essayer de 
vous résumer en quelques lignes !

Les dynamiques nouvelles
Les activités à destination des familles étaient un axe fort 
du développement de l’ECSP en tant que centre social. 
Cette première année a été ainsi l’occasion de mettre 
en place, d’expérimenter, de construire, de déconstruire, 
de reconstruire et ... de rêver pour la suite ! L’idée 
initiale du projet était de proposer à la fois des activités 
à vivre en famille, accessibles 
au plus grand nombre, et des 
espaces ressources pour les 
parents ou autour des questions 
de parentalité. 

Les familles ont ainsi eu 
l’occasion de participer à 
des activités ou sorties les 
mercredis : ateliers culinaires ou 
créatifs, stages thématiques en 
partenariat avec les animateurs, 
sortie au cinéma ou à la piscine, 
etc. À noter un partenariat avec 
la MLC de La Bresse qui nous a 
par exemple permis d’aller à la 
ludothèque une fois par mois, 
et d’emprunter leur mini-bus 
afin d’assurer le transport pour 
l’ensemble de nos actions. 

Dans le cadre du développement des activités à 
destination des familles, nous retrouvons aussi les 
sorties familiales, certes mises en place par l’ECSP 
depuis 2015, mais que le nouveau projet a permis de 
voir « en plus grand ». Ce sont en effet 4 sorties qui 
ont été organisées cette année : Marché de Noël à 

Chantier jeunes

Les jeunes conseillers municipaux et les artistes

Le CMJ de Cornimont

ECSP

Assemblée générale

Stand des jeunes lors du passage du Tour
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Colmar, parc aquatique du Laguna Badeland, Écomusée 
d’Alsace et sortie au parc d’attractions de Fraispertuis. 
Au total, cela représente 289 inscriptions. 

En outre, parce que les parents ne sont pas seulement 
parents, l’ECSP a voulu leur offrir un espace d’écoute et 
d’échange convivial où il serait possible de se retrouver, 
d’échanger autour des difficultés vécues en famille, 
ou simplement de boire un café et rencontrer d’autres 
personnes, comme une parenthèse dans des semaines 
parfois chargées ! Cet espace se nomme le « café-
rencontre » et il a lieu chaque jeudi en matinée en 
période scolaire. À partir de 8h30, vous pouvez franchir 
le seuil de l’ECSP et venir partager un café (ou un thé 

bien sûr !). Cet espace se veut un lieu ouvert à toutes 
et tous ; certains viennent une fois, d’autres toutes les 
semaines. Certains habitent Cornimont depuis plusieurs 
générations, d’autres depuis peu. La dynamique est 
telle que le groupe a porté deux projets cette année : 
un stand au vide-greniers organisé par le Comité des 
Fêtes le 26 mai, et une mini-kermesse proposée sur la 
place de la Pranzière lors du passage du Tour de France 
le 8 juillet, projets s’ajoutant aux animations proposées 
dans le cadre de la St Nicolas 2021. Une belle réussite, 
une belle dynamique du « faire ensemble ».

Il faut saluer ici le travail entrepris par Auriane, puis par 
Ariane qui l’a remplacée pendant son congé maternité.

Le renforcement de l’existant
Si l’accueil a toujours été au cœur de notre mission 
quotidienne, il s’est particulièrement étoffé ces 
derniers temps ; entouré de belles plantes vertes, 
vous pouvez désormais lire « Vosges matin », feuilleter 
la documentation CAF et découvrir les actualités des 
partenaires, à travers un affichage toujours plus 
présent. Ou si vous le souhaitez, vous pouvez déposer 
ou prendre un livre dans l’Espace « Livr’échanges » ou 
faire une pause autour d’un puzzle ou d’un dessin.

Les activités régulières, au cœur névralgique de l’ECSP, 
ont quant à elles continué de toute leur énergie et 
leur richesse cette année. En plus des rendez-vous 
hebdomadaires déjà connus, vous avez pu cette 
année intégrer le nouveau groupe de Feldkenkrais, ou 
participer à un stage vannerie (qui, en raison de leur 
fort succès, ont dû être dédoublés). Vous avez aussi pu 
suivre le succès des soirées scrapbooking, qui trois fois 
cette année ont occupé de manière animée et conviviale 
(mais également sonore…) les couloirs de l’ECSP ! 

De plus, deux ateliers ont été mis en place pour répondre 
à l’envie de personnes souhaitant les animer : c’est un 
atelier tricot hebdomadaire animé par Martine, et un 
atelier de français géré par des bénévoles de Coup de 
Pouce (AVSEA). L’atelier Manga a, lui, redémarré avec 

deux créneaux, réunissant une quinzaine d’adolescents, 
et dont les œuvres ont été exposées lors de l’assemblée 
générale. Des stages ont pu être proposés pendant les 
vacances, soit pour les adolescents (stage théâtre/
vidéo), soit pour les familles (poterie ou arts plastiques 
de récup, avec les Epouvantails créés avec Ballast et 
l’artiste François KLEIN, installés tout au long de la 
voie verte dans le cadre d’un projet en lien avec la 
« Fête du Vélo » du 12 juin dernier, avec notamment un 
financement du PNRBV).

Après les pauses liées aux restrictions sanitaires, il a pu 
être remis en place une offre culturelle riche, accessible 
et variée : 11 expositions (dans la « galerie Georges 
LAVANCHE », qui pour rappel est à disposition de tout 
artiste ou structure pour amateur ou professionnel),  
2 spectacles de théâtre et 1 concert ont rythmé notre 
calendrier culturel !

Du côté du secteur Jeunesse, nous avons retrouvé 
plusieurs rendez-vous que vous connaissez déjà : deux 
camps Jura organisés à Pâques et au mois de juillet ont 
permis en tout à 21 jeunes (14 enfants en avril et 7 ados 
en été) de découvrir le paysage jurassien en vivant une 
expérience (parfois la première) de vie en collectivité 
hors famille, riche en apprentissages et avec des 

activités variées. Ces séjours sont toujours l’occasion 
de développer la participation des jeunes, notamment 
au travers d’actions de co-financement : une vente 
d’agrumes en janvier 2022 (159 cagettes vendues pour 
73 personnes), une tombola avec 1 000 billets vendus 
principalement par les jeunes, et la tenue de stands de 
petite restauration lors de la Fête du Vélo du 12 juin et 
du passage du Tour de France le 8 juillet. Il faut féliciter 
les jeunes qui, sous la houlette de Nathalie, se sont très 
largement investis.

À noter également la 8ème édition du « Chantier 
Jeunes » qui a concerné 8 jeunes collégiens et leur a 
permis de partager de beaux moments entre travaux 
et activités ludiques avec entre autres des sorties à la 
Base de Loisirs de Saulxures, à Bol d‘Air à La Bresse, 
une randonnée découverte et deux nuitées sous tentes. 

Merci à tous les partenaires qui rendent ce projet viable 
depuis 2012.

Dans la continuité de ce qui a été engagé depuis 
plusieurs années, la mutualisation des ALSH à Cornimont 
se poursuit et est passée « à la vitesse supérieure ». 
Ainsi, cette année, la responsable Jeunesse de l’ECSP, 
Nathalie, a été mise à disposition lors de l’ALSH des 
Grands Meix pendant les vacances scolaires d’hiver et 
de Pâques. Elle a pu participer à certaines réunions de 
travail tout au long de l’année ; et en prenant les fonctions 
de directrice, elle permet à l’ALSH de Cornimont d’avoir 
une période d’ouverture supplémentaire au mois d’août 
(avec en moyenne une vingtaine d’inscriptions), ce qui 
montre bien qu’il existait un besoin en termes d’accueil 
sur cette période.

Mais encore …
Deux moments forts se sont 
déroulés au début de l’été :

-  La « Fête du Vélo », qui s’est tenue le 
dimanche 12 juin. Issue d’un appel 
à projet du Parc des Ballons, c’est 
le résultat d’un beau partenariat 
avec les associations « Ballast » et 
« Recré » qui a permis de concocter 
un programme ludique et festif 
riche et varié.

-  L’assemblée générale qui a eu 
lieu le samedi 25 juin, où, en 
marge du traditionnel rapport 
moral et financier, une large place 
a été laissée à nos animateurs 
et animatrices et aux personnes 
fréquentant leurs activités. Un 
beau moment, unique en son 
genre avec une pose « sophrologie » à laquelle tout le monde a participé.

En guise de conclusion, il y a un nombre qui est révélateur du développement de notre projet et de son bien-fondé. 
Ce nombre est celui des adhérents. S’il oscillait lors des saisons avant Covid entre 400 et 410, il est passé à 469 …

Sortie équitation séjour Jura

Sortie famille à Fraispertuis 
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LA RÉSIDENCE D’ACCUEIL ET DE SOINS LE 
COUARÔGE
La Résidence d’Accueil et de Soins Le Couarôge est un 
établissement pour personnes âgées dépendantes ; elle 
compte 157 places dont 2 en hébergement temporaire 
pour quelques jours à quelques mois.

La résidence accueille toute personne âgée quel que 
soit son besoin y compris en situation de grande 
dépendance physique ou présentant des troubles 
du comportement. La prise en charge est adaptée 
et individualisée afin de permettre à chaque résident 
de continuer sa vie avec dignité dans un cadre 
chaleureux et sécurisant, apportant confort, propreté 
et bien-être. Une attention particulière est apportée 
aux familles et à leurs attentes : elles sont associées 
au fonctionnement de l’établissement.

Le séjour dans l’établissement

L’hôtellerie :
Les chambres, presque toutes individuelles, sont 
meublées par l’établissement mais chaque personne 
peut l’aménager à son goût dans la limite de l’espace 
disponible avec des petits meubles et autres objets. 
Chaque chambre relève du domaine privé du résident.

Les chambres sont réparties en 8 unités : primevères, 
violettes, tilleuls, lilas, brindilles, églantines, iris et myosotis.

Dans chaque unité, des lieux de vie collectifs 
permettent d’accueillir famille et amis et de rencontrer 
d’autres résidents.

Les repas sont confectionnés sur place par l’équipe de 
cuisiniers formés pour adapter les textures à certaines 
pathologies. Les repas sont servis à la salle à manger.

Le linge des résidents est entretenu sur place.

Parce qu'un parcours scolaire heureux passe par l'acquisition de méthodes, 
mais aussi de savoir-être et d'ouvertures sociales et culturelles, nous 
proposons d'accompagner certains jeunes dans leur scolarité, à côté de l'école. 

Vous cherchez une occasion de donner de votre temps, vous souhaitez 
vous investir auprès des jeunes ?

DEUX POSSIBILITÉS S'OFFRENT À VOUS :

Par le biais du  
Secours Catholique (SC-CF)

• Accompagnement individuel à domicile dans un 
cadre familial

•  Secteurs concernés : La Bresse/Cornimont/
Ventron /Saulxures/Thiéfosse

•  Créneau, durée et régularité à déterminer avec 
le jeune et la famille

Contact : 06 42 24 29 46

Par le biais de 
l'ECSP de Cornimont

•  Animation d'une séance de 2h hebdomadaires, 
hors vacances scolaires. entre octobre et juin

•  Dans le cadre du dispositif CLAS  
(Contrat Local d'Accompagnement Scolaire)

•  Accompagnement collectif  
(groupe de 10 élèves)

Contact : 07 65 89 63 24

QU’EST-CE QUI NOUS ATTEND POUR LA RENTRÉE ? 
Vous trouverez dans la plaquette de rentrée le détail 
de nos activités, de nos manifestations et de notre 
fonctionnement.Nous vous laissons découvrir le 
programme avec les nouveautés qui viennent l’enrichir. 
A noter que la reprise de nos activités régulières se fera 
la semaine du 19 septembre.

Nous vous informons des quelques grandes lignes qui 
vont parsemer cette future saison.

-  il est prévu qu’Auriane reprenne son poste de 
« Référente familles » au retour de son congé maternité

-  il est également prévu qu’Ariane occupe le poste à 
l’accueil afin de venir en complément de Nathalie 
qui va débuter une formation DEJEPS à compter 
de septembre.

L’ECSP comptera ainsi quatre personnels permanents, 
changement notable qu’a apporté le passage en « centre 
social » (deux personnels permanents depuis 2006).

Et au niveau de l’agrément « centre social », celui-ci est 
en train d’être retravaillé afin de demander à la CAF des 
Vosges une prorogation pour l’année 2023.

C’est notamment dans ce cadre que nous remettrons 
en place les commissions « familles » et « mobilité ». 
À ce sujet, toute personne désireuse d’apporter sa 
contribution peut intégrer ces commissions et ainsi 
enrichir notre (votre) projet.

C’est également dans ce cadre qu’il nous faudra continuer 
à développer le secteur « familles », avec l’ambition 
d’aller au-delà de Cornimont et continuer à enrichir les 
actions pour les jeunes, en développant davantage notre 
partenariat avec le collège Hubert CURIEN.

Vous l’aurez compris, la saison qui vient de s’écouler 
n’a pas été de tout repos. Mais elle nous aura permis 
d’obtenir de très belles satisfactions et à l’ECSP de 
se développer « conformément » à ce qui avait été 
envisagé.

Il nous faut maintenant poursuivre avec le soutien de 
nos partenaires et financeurs que nous remercions, plus 
particulièrement la CAF des Vosges et la municipalité de 
Cornimont.

L’équipe de l’ECSP

L'EHPAD Le Couarôge

Passage du Tour de France devant l'EHPAD

La salle à manger

Soutien scolaire

BÉNÉVOLAT
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COMMÉMORATION DU 8 MAI 
Un public nombreux a assisté à cette commémoration 
qui rend hommage aux morts militaires et civils de la 
2ème guerre mondiale.

A l’issue de l’office religieux, les enfants du conseil 
municipal des jeunes, des écoles et les membres de 
l’UNC ont chanté la Marseillaise.

Etaient présents les élus de La Bresse et de Cornimont, 
les militaires du 6ème RTM d’Epinal, les sapeurs-
pompiers, les associations patriotiques et leurs porte-
drapeaux, les harmonies de nos deux communes et les 
associations sportives.

VISITE DE L’AMICALE DES TIRAILLEURS
A l’initiative de l’amicale des Tirailleurs du 6ème RTM, 
de l’Amiral SARRAD et des descendants du Capitaine 
FOURRIERE, des échanges se sont déroulés le 12 
mai dernier avec des représentants de la Ville et des 
associations patriotiques de Garigliano en Italie.

Pourquoi cette rencontre ? Cette ville italienne 
totalement détruite pendant la guerre a bien des 
similitudes avec notre commune, puisque les mêmes 
régiments nous ont libérés.

Dans l’après-midi, accompagnés par Messieurs 
MANGEL, SARRAD, FOURRIERE et CHEVRY, nous nous 
sommes rendus au Haut du Faing, qui, avec la Croix 
des Moinats, est un haut lieu stratégique, témoin des 
combats qui ont touchés Cornimont.

Ce moment fut chargé d’émotions car notre ami 
Roger MANGEL connaît les moindres détails de tous 
ces combats.
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Marseillaise par les jeunes counehets et les membres de l'UNC

Visite de l'Amicale des Tirailleurs

L’accompagnement :
Chaque résident bénéficie d’un projet de vie individualisé établi quelques jours après l’arrivée par l’équipe soignante 
et d’animation, le résident et sa famille.

Des équipes composées de cadres de santé qui managent, garants de la qualité de 
la prise en charge, des infirmières qui dispensent les soins, des aides-soignantes qui 
accompagnent les résidents dans les gestes de la vie quotidienne en veillant à respecter, 
voire restaurer, l’autonomie, des agents de service qui entretiennent les locaux et assurent 
le service des repas.

Tout le personnel est formé au concept d’humanitude, fil conducteur de la bientraitance 
au sein de l’établissement.

Toutes les interventions du personnel sont consignées dans un dossier de soins informatisé 
afin d’assurer la traçabilité des actions.

La résidence dispose d’un PASA (Pôle d’Activités et de Soins Adaptés) qui accueille dans 
la journée un petit nombre de résidents présentant des troubles du comportement et 
propose des activités de la vie quotidienne : cuisine, repassage, etc.

L’animation :
L’animation est assurée par trois animatrices et une association de bénévoles qui se complètent pour offrir aux 
habitants de la résidence un vaste choix d’activités dont voici un échantillon : revue de presse, activités manuelles, 
gymnastique douce, atelier-cuisine, repas conviviaux, musique et chants, accompagnement à la marche, jeux 
de société, coiffure, esthétique, peinture, jardinage, visites aux résidents, rencontres intergénérationnelles, 
anniversaires, etc.

Pour plus d’informations, rendez-vous sur le site : https://Le-couaroge.fr  

Annette MARCHAL

Après deux années blanches pour cause de 
pandémie puis d’indisponibilité de salles, le repas 
des anciens se déroulera le jeudi 27 octobre 2022 
au centre de polyactivité. 

Vous avez 70 ans et plus et l’envie de partager une 

journée conviviale ? Alors, vous pouvez répondre à 
l’invitation qui vous sera adressée cet automne par les 
services de la Mairie. Venez nombreux et n’oubliez pas 
d’apporter bonne humeur et votre joie de vivre.

Annette MARCHAL

Repas des Anciens
Animation cuisine Chambre d'un résident

Repas des anciens 2019

Lecture du journal pour les résidents
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Mention très bien au bacCÉRÉMONIE DU 14 JUILLET
Cette année encore, cette cérémonie a été l’occasion 
de mettre à l’honneur des sapeurs-pompiers de notre 
centre d’incendie et de secours. Les promus sont :

Médaille Service Exceptionnel 
•  Lieutenant Honoraire Eric GERARDIN, Médaille pour 

service exceptionnel échelon argent avec rosette.

Médailles d’honneur échelon or pour 30 ans
•  Adjudant-Chef Francis TIHAY
•  Adjudant-Chef Patrick GEHIN 
•  Adjudant-Chef Jérôme GROSDEMOUGE 

Médailles d’honneur échelon argent pour 20 ans
•  Adjudant-Chef Nicolas HUMBERTCLAUDE 
•  Caporal-Chef Christophe PACATTE    

Médailles d’honneur échelon bronze pour 10 ans
•  Lieutenant Laurène DELICOURT

Insignes ACD à titre individuel et fourragère 
collective
•  Lieutenant Honoraire Eric GERARDIN ACD pour 

pandémie COVID-19
•  Adjudant-Chef Francis TIHAY ACD pour tempête 1999
•  Adjudant-Chef Patrick GEHIN ACD pour tempête 1999
•  Adjudant-Chef Jérôme GROSDEMOUGE ACD pour 

tempête et COVID 19
•  1SP Chirley SCHMITTER ACD pour pandémie COVID 

19
•  2SP Godefroy BOUDET fourragère à titre collectif 

Récipiendaires grades et distinctions
•  Adjudant Mickael GRANDEMANGE promu à la 

distinction d’ADC
•  Adjudant-Chef Jérôme GROSDEMOUGE promu à la 

distinction d’ADC
•  2SP Fabienne LAHEURTE promue sapeur 1ère classe
•  2SP Lola ANTOINE promue sapeur 1ère classe
•  2SP Godefroy BOUDET promu sapeur 1ère classe  

Lettre de citation à l’ordre du département remis 
par le LTN Patrick PICARDO
•  Adjudant Mickael GRANDEMANGE 
•  Adjudant-Chef Jérôme CHERRIER 
•  Caporal Benjamin RODET 

Nous félicitons tous les récipiendaires et remercions 
l’ensemble des sapeurs-pompiers pour leur courage, 
leur bravoure et leur engagement.

Marie-Josée FRANÇOIS

FÉLICITATIONS À CES 
JEUNES BACHELIERS 
MENTION TRÈS BIEN !
Le samedi 27 août à 10h, des élus ont accueilli lors d’une 
petite cérémonie en Mairie 3 lycéens de Cornimont 
ayant obtenu la mention très bien au bac. 

Émilie PORTAL (excusée, absente des Vosges) titulaire 
d’un bac spécialités science de la vie et de la terre et 
mathématiques a opté pour un diplôme d’auxiliaire 
spécialisée vétérinaire à Metz. Lilou TIHAY a obtenu 
un bac spécialités science de la vie et de la terre et 

sciences économiques et sociales et se dirige vers des 
études d’infirmière à Nancy/Laxou. Quant à Antoine 
MENGIN qui a opté pour le bac spécialités science de la 
vie et de la terre et physique chimie poursuit ses études 
vers une prépa biologie, chimie, physique et sciences 
de la terre à Nancy.

Ils se sont vus remettre un chèque cadeau à faire valoir 
dans les commerces locaux pour les féliciter pour cette 
belle réussite et les récompenser de leurs efforts.

À noter la présence de leur ancien professeur des 
écoles, Stéphane CLAUDEL.

Nous leur souhaitons plein succès dans leurs futures 
études et pour les années à venir !

et paires de lunettes  
recyclés !
La Recyclerie L’ABRI récupère vos téléphones portables usagés ainsi 
que vos anciennes paires de lunettes.
Si le téléphone passe avec succès les tests de fonctionnement avec 
réparation, il sera revendu à un prix solidaire.

Concernant les lunettes inutilisées, une association (Lunettes sans 
frontières à HIRSINGUE www.lunettes-sans-frontieres.org) les récupère 
depuis 1974, les nettoie, contrôle et les envoie dans différents pays pour 
être réutilisées, via un réseau d’associations partenaires.

Celles-ci doivent posséder les deux verres correcteurs et la monture ne 
doit pas être cassée.

L’association récupère également les lunettes de soleil.

Si vous le souhaitez, vous pouvez déposer ces objets à la Recyclerie 
L’ABRI dans les cellules commerciales situées 23 route de Lansauchamp 
à Cornimont. 

Les sapeurs pompiers

Défilé

Les Tirailleurs en présence de Paulin GEHIN
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NAISSANCES
Le 14 avril 2022 à Remiremont, est né Mahël de Jérémy ARNOULD et de Mélissa MENGIN

Le 12 mai 2022  à Remiremont, est né Marius de Romain GÉRARD et de Klervi GUEGAN

Le 19 mai 2022  à Remiremont,  est né Owen de Solofo ANDRIANJOELINA et de Aurélia LEQUEUX

Le 3 juillet 2022  à Remiremont,  est née Zoé de Quentin ZENDEN et de Aurore REDINGER

Le 7 juillet 2022  à Remiremont,  est né Noah de Benjamin AUBERT et de Cindy BOUVET

MARIAGES
Le 2 juillet Mariage de Antonio DE CARVALHO et Patricia COLLIN

Le 2 juillet Mariage de Olivier DAVAL et Marie-Alice FROT

Le 2 juillet Mariage de Paul DOMINGOS et Fabienne WARLOT

Le 13 août Mariage de Pierric ODILLE et Laura DELAHAYS

Le 27 août Mariage de Didier ROUX et Edith BALY 

DÉCÈS
Le 11 janvier  .......................   à Épinal  .......................................................................  Gaston AMET .......................................................................................   81 ans

Le 16 janvier  .......................  à Cornimont  ............................................................  Joaquim COELHO  ..........................................................................  81 ans

Le 19 janvier  .......................  à Cornimont  ............................................................  Marcel GÉHIN  .....................................................................................  92 ans

Le 30 janvier  .......................  à Épinal  ........................................................................  Claude TIHAY  ......................................................................................  78 ans

Le 31 janvier  .......................  à Gérardmer  ...........................................................  Pierre HANTZ  ......................................................................................  93 ans

Le 1er février  ......................  à Épinal  ........................................................................  Fernande CLAUDEL née JEANDEL  ...........................  88 ans 

Le 5 février  ............................  à Saulxures-sur-Moselotte  ....................  Laurent CURIEN  ...............................................................................  55 ans

Le 12 février  ........................  à Saulxures-sur-Moselotte  ....................  Roger MENGIN  ..................................................................................  91 ans

Le 13 février  ........................  à Épinal  ........................................................................  Yves VALENTIN  .................................................................................  76 ans

Le 20 février  ........................  à Gérardmer  ...........................................................  Jean-Paul CLÉMENT  .................................................................  74 ans

Le 25 février  ........................  à Cornimont  ............................................................  Michel GÉHIN  ......................................................................................  89 ans

Le 27 février  ........................  à Cornimont  ............................................................  Odette TISSERANT  .......................................................................  94 ans

Le 4 mars  ...............................  à Remiremont  .......................................................  Ramazan SÖZER  .............................................................................  74 ans

Le 5 mars  ...............................  à Cornimont  ............................................................  Michel LEMARE  ...............................................................................  80 ans

Le 13 mars  ............................  à Cornimont  ............................................................  Claude MOUGEL  ..............................................................................  83 ans

Le 20 mars  ............................  à Épinal  ........................................................................  Maurice GEHIN  .................................................................................  98 ans

Le 30 mars  ............................  à Cornimont  ............................................................  Raymond ANDRÉ  ...........................................................................  75 ans

Le 30 mars  ............................  à Gérardmer  ...........................................................  Fatima TAHA née EL AÏCH  ..................................................  70 ans

Le 3 avril  ..................................  à Remiremont  .......................................................  Michèle GOUJON  ............................................................................  78 ans

Le 14 avril  ..............................  à Épinal  ........................................................................  Odile GEHIN née DIDIER ........................................................  67 ans

Le 19 avril  ..............................  à Saulxures-sur-Moselotte  ....................  Mireille GÉRARDIN née CHEVRIER  ..........................  97 ans 

Le 20 avril  ..............................  à Gérardmer  ...........................................................  Thierry HARLEGAND  ..................................................................  56 ans

Le 22 avril  ..............................  à Remiremont  .......................................................  André BLUCHE  ...................................................................................  67 ans

Le 22 avril  ..............................  à Cornimont  ............................................................  Marcel BOULANGER  ...................................................................  72 ans

Le 23 avril  ..............................  à Vandoeuvre-lès-Nancy  ..........................  Marie-Luce VALENTIN née PIERREL  .....................  67 ans

Le 25 avril  ..............................  à Remiremont  .......................................................  Manuel FERNANDES AMARO ..........................................  54 ans

Le 25 avril  ..............................  à Épinal  ........................................................................  Jean Pierre AUBEL  .......................................................................  75 ans

Le 29 avril  ..............................  à Épinal  ........................................................................  Annette MOUGEL  ............................................................................  69 ans

Le 2 mai  ...................................  à Épinal  ........................................................................  Gérard PERRIN  ..................................................................................  90 ans

Le 4 mai  ...................................  à Épinal  ........................................................................  Alice BOURGON née VIVIER  ..............................................  98 ans

Le 6 mai  ...................................  à Remiremont  .......................................................  Charline DAUBIES  .........................................................................  79 ans

Le 7 mai  ...................................  à Cornimont  ............................................................  Huguette COLIN  ...............................................................................  89 ans

Le 14 mai  ................................  à Gérardmer  ...........................................................  Claude CLÉMENT  ...........................................................................  83 ans

Le 19 mai  ................................  à Cornimont  ............................................................  Gabriel GEHIN .....................................................................................  85 ans

Le 6 juin ....................................  à Vandoeuvre-lès-Nancy  ..........................  Henri GERMAIN  ................................................................................  75 ans

Le 21 juin  ................................  à Remiremont  .......................................................  Huguette KIENTZY  ........................................................................  87 ans

Le 22 juin  ................................  à Remiremont  .......................................................  Noël CLAUDE  .......................................................................................  70 ans

Le 28 juin  ................................  à Remiremont  .......................................................  Roland ANDRÉ  ...................................................................................  90 ans

Le 25 juillet  ...........................  à Mulhouse  ..............................................................  Nadine COLLILIEUX née POIROT  ................................  54 ans

Le 31 juillet  ...........................  à Cornimont  ............................................................  Jean ORY  ..................................................................................................  101 ans

Les animatrices vous reçoivent de préférence sur rendez-vous  
afin de vous aider dans vos démarches administratives à Saulxures,  
La Bresse et Le Thillot.

Renseignements utiles ci-après :
Saulxures-sur-Moselotte :
87 rue du Collège - Tél : 03.29.24.96.46

Horaires :
Lundi : 09h00 - 12h00 
Mardi : 08h00 - 12h00 / 13h00 - 17h00 
Jeudi : 13h00 - 17h00

La Bresse : 
7 A rue de la Clairie - Tél : 03.78.58.00.09

Horaires :
Lundi : 09h00 - 12h00 
Jeudi : 13h00 - 17h00

Le Thillot : 
9 Avenue de Verdun - Tél : 03.29.24.87.63

Horaires :
Lundi : 13h00 - 17h00 
Mardi, jeudi et vendredi : 08h00 - 12h00 
Mercredi :  08h00 - 12h00 / 13h00 - 17h00

La maison de services au public 
devient « France services »




